
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 8.12.2021 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 

 
 
 

     
 Sitzung - FG/054(VII)/21 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
24.11.2021 

Althes Rathaus, 
Ratssaal 

17:00 Uhr 17:45 Uhr 

     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  
1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 10.11.2021  
  
2 Einwohnerfragestunde  

  
3 Beschlussvorlagen  

  
3.1 Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2021 
DS0521/21 

 BE: II/01 
  

3.2 Beteiligungsbericht 2021 DS0465/21 
 BE: II/01 
  

3.3 Grundsatzbeschluss zur Ersatzbeschaffung einer Funk-
/Drahtvermittlung der Integrierten Leitstelle 

DS0490/21 

 BE: Amt 37 
  

3.4 Standortübertragungen zweier Kinder- und Jugendhäuser auf Grund 
von Trägerwechsel 

DS0532/21 

 BE: Amt 51 
  

3.5 Ausbau Eisenbahnknoten Magdeburg, 2. Ausbaustufe, 
Bauvorhaben Eisenbahnüberführung Ernst-Reuter-Allee (EÜ ERA) - 
Teilprojekt "Kunst am Bau", Beauftragung der Künstlerin gemäß der 
Jury-Empfehlung im Ergebnis der Preisgerichtssitzung am 
25.08.2021 

DS0443/21 

 BE: Amt 66 
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3.6 Umsetzung Papierkorbkonzept I0225/20 DS0499/21 
 BE: EB SAB 
  

3.7 Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung barrierefreier 
Bushaltestellen 

DS0280/21 

 BE: Amt 61 
  
4 Informationen  

  
4.1 Tanzglockenspielgerät für Halberstädter Straße (A0180/20) I0250/21 
 BE: Amt 61 
  

4.2 A0037/21 Graffiti-Projekt an Bahnbegrenzungsmauer entlang der 
Sudenburger Wuhne zwischen Jordanstraße und Westringbrücke 

I0259/21 

 BE: FB 23 
  

5 Anträge und Stellungnahmen  

  

5.1 Spezial-Reinigungsmaschine für Fuß- und Radwege A0027/21 
 (Antrag der CDU-Ratsfraktion vom 10.03.2021) 
5.1.1 Spezial-Reinigungsmaschine für Fuß- und Radwege S0123/21 
 BE: EB SAB 
  

5.2 Durchwegung von Gartensparten A0120/21 
 (Antrag der Fraktion GRÜNE/future! vom 27.05.2021) 
5.2.1 Durchwegung von Gartensparten A0120/21/1 
 (Änderungsantrag der Fraktion GRÜNE/future! vom 30.09.2021) 
5.2.2 Durchwegung von Gartensparten S0260/21 
 BE: Amt 61 
  

5.3 Stadtteilzentrum Cracau A0179/21 
 (Antrag der CDU Fraktion vom 27.08.2021) 
5.3.1 Stadtteilzentrum Cracau A0179/21/1 
 (Interfraktioneller Änderungsantrag vom 08.09.2021) 
5.3.2 Stadtteilzentrum Cracau S0400/21 
 BE: Amt 61 
  

5.4 Übernahme Bürgschaft/ Kaution zur Ermöglichung zeitnaher 
Bestattung auf dem Jüdischen Friedhof 

A0183/21 

 (Antrag der Fraktion Gartenpartei/Tierschutzallianz vom 27.08.2021) 
5.4.1 Übernahme Bürgschaft/ Kaution zur Ermöglichung zeitnaher 

Bestattung auf dem Jüdischen Friedhof 
S0375/21 

5.4.2 Übernahme Bürgschaft/ Kaution zur Ermöglichung zeitnaher 
Bestattung auf dem Jüdischen Friedhof 

S0420/21 

 BE: Amt 30 
  
6 Anfragen und Mitteilungen  
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Anwesend: 
 
Vorsitz 
Jens Rösler  
Mitglieder des Gremiums 

Anke Jäger  
Karsten Köpp  
Burkhard Moll  
Prof. Dr. Alexander Pott  
Geschäftsführung 

Andrea Honnef  
Verwaltung 

Sandra-Ivonne Stieger, Bg III 
Holger Platz, Bg I 
Annette Behrendt, FBL 02 
Sylvia Frost, FBL 23 
Lars Erxleben, FB 02 
Jens Koch, II/01 
Stefan Siesing, Amt 61 
Judith MacKay, Amt 61 
Franziska Klinge-Braun, Amt 61 
Marc Steidel, Amt 37 
Steffi Wolf, Amt 51 
Christian Ruddies, BOB 
Andreas Stegemann, EB SAB 
Vertretung 

Jürgen Canehl  
Entschuldigt 

Michael Hoffmann 
Dr. Jan Moldenhauer 
Reinhard Stern 
Mirko Stage 
Gäste 
Herr Rieß, Volksstimme 
Paul-Gerhard Stieger, GF Magdeburger Weihnachtsmärke GmbH 
 
 
 
 
 
  



4 
 Öffentliche Sitzung  
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Rösler stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind sechs Mitglieder des 
Gremiums anwesend. Herr Stage wird durch Herrn Canehl vertreten. 

 
Des Weiteren weist Herr Rösler auf die ab heute für den Ausschuss geltende 3G-Regel hin und 

bittet die Anwesenden aufgrund der heutigen kurzfristen Umsetzung, einen entsprechenden 
Nachweis in die Anwesenheitsliste einzutragen. 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
Die öffentliche Tagesordnung wird mit     6 – 0 – 0     bestätigt. 

 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 10.11.2021  
Die öffentliche Niederschrift vom 10.11.2021 wird mit  4 – 0 – 2     bestätigt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
 
3. Beschlussvorlagen  

 
3.1. Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2021 
DS0521/21 

Herr Koch stellt kurz den Jahresabschluss vor und nennt dabei die wichtigsten Kennzahlen. Herr 
Moll bittet um Auskunft, wie viele Mitarbeitende in der Magdeburger Weihnachtsmärkte GmbH 
tätig sind. Herr Rösler erteilt der Geschäftsführung der Gesellschaft das Wort. Herr Stieger 

antwortet, es sind 2 Personen beschäftigt – die Geschäftsführung und die Assistenz der 
Geschäftsführung. Es wurden im vergangenen Geschäftsjahr keine Tantiemen ausgezahlt. Des 
Weiteren wurde pandemiebedingt Kurzarbeitergeld gezahlt. 
 
Die Drucksache DS0521/21 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
3.2. Beteiligungsbericht 2021 DS0465/21 
Es kommt ohne Einbringung und Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0465/21 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
 
3.3. Grundsatzbeschluss zur Ersatzbeschaffung einer Funk-

/Drahtvermittlung der Integrierten Leitstelle 
DS0490/21 

Herr Steidel stellt die Beschlussvorlage vor. Er erläutert, dass der Vertrag mit Siemens ausläuft 

und dieser Weggang in Bezug auf sämtliche Hard- und Software kompensiert werden muss. 
Aktuell wird daher nach einem neuen Projektpartner gesucht. Herr Steidel führt auf die 
Nachfragen von Frau Jäger und Herrn Moll weiterhin aus, dass alles physisch in der Leitstelle 
verbaut werden wird, für die Umsetzung aber auf jeden Fall ein Projektpartner benötigt wird. Auch 
mit der Polizei gibt es Abstimmungen, diese hat jedoch andere Wege und Strukturen. Es wird 
nach einer adäquaten Lösung gesucht. 
 
Die Drucksache DS0490/21 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
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3.4. Standortübertragungen zweier Kinder- und Jugendhäuser auf 

Grund von Trägerwechsel 
DS0532/21 

Frau Wolf macht kurze Ausführungen zur Drucksache und geht dabei auch auf die 

Interessenbekundungen anderer Freier Träger für die beiden betreffenden Kinder- und 
Jugendhäuser ein. Sie betont, dass die Übertragung zu keinen Mehraufwendungen führt. Es 
kommt ohne Nachfragen zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0532/21 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
3.5. Ausbau Eisenbahnknoten Magdeburg, 2. Ausbaustufe, 

Bauvorhaben Eisenbahnüberführung Ernst-Reuter-Allee (EÜ 
ERA) - Teilprojekt "Kunst am Bau", Beauftragung der Künstlerin 
gemäß der Jury-Empfehlung im Ergebnis der 
Preisgerichtssitzung am 25.08.2021 

DS0443/21 

Frau Jägers Frage, ob in den genannten Aufwendungen auch Kosten für den Schutz der Kunst 

vorgesehen sind, kann nicht beantwortet werden, da zum aktuellen Zeitpunkt der Sitzung kein 
Ansprechpartner der Verwaltung zu dieser Drucksache anwesend ist. Es kommt zur Abstimmung.  
 
Die Frage wird im späteren Verlauf der Sitzung unter TOP 6 Anfragen und Mitteilungen 
beantwortet.  
 
Die Drucksache DS0443/21 wird dem Stadtrat mit     5 – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
3.6. Umsetzung Papierkorbkonzept I0225/20 DS0499/21 
Herr Stegemann geht kurz auf die gebildete Arbeitsgruppe und die Ergebnisse des Konzeptes 
ein. Herr Rösler begrüßt, dass auch die Folgekosten dargestellt wurden und befürwortet die 
Drucksache. Herr Moll spricht sich für die fußbetätigten Pressen aus. Herr Stegemann erklärt, 
dass diese bestellt sind, die Lieferung jedoch dauert. In Bezug auf Herrn Köpps Frage zum 
Stadtteil Werder antwortet Herr Stegemann, dass hier bereits einiges umgesetzt wurde. 

 
Die Drucksache DS0499/21 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
3.7. Magdeburger Standard - Prioritätenliste - Herstellung 

barrierefreier Bushaltestellen 
DS0280/21 

Herr Siesing stellt kurz die wichtigsten Eckpunkte der Beschlussvorlage vor. Es wurde bei der 
Herangehensweise eine ähnliche Methode wie bei der Drucksache zu den barrierefreien 
Haltestellen angewendet. Die Fertigstellung ist für 2050 geplant, das entspricht ca. 2 Haltestellen 
pro Jahr. Herr Rösler findet den Zeitraum immer noch sehr lang. Er geht aber davon aus, dass 

sich die Prioritätenlisten in den kommenden Jahren aufgrund des technischen Fortschritts im 
Busverkehr ändern wird. Gemäß Herrn Moll wurde im Ausschuss Umwelt und Energie die 

Drucksache mit 6 – 0 – 1 empfohlen, der StBV-Ausschuss stimmt mit gleichem Votum ebenfalls 
für die Drucksache. 
 
Die Drucksache DS0280/21 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
4. Informationen  

 
4.1. Tanzglockenspielgerät für Halberstädter Straße (A0180/20) I0250/21 
Die Information I0250/21 wird ohne Diskussion zur Kenntnis genommen. 
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4.2. A0037/21 Graffiti-Projekt an Bahnbegrenzungsmauer entlang 

der Sudenburger Wuhne zwischen Jordanstraße und 
Westringbrücke 

I0259/21 

Die Information I0259/21 wird ohne Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 

 
5. Anträge und Stellungnahmen  

 
 
5.1. Spezial-Reinigungsmaschine für Fuß- und Radwege A0027/21 
5.1.1. Spezial-Reinigungsmaschine für Fuß- und Radwege S0123/21 
Herr Stegemann geht kurz auf die Stellungnahme der Verwaltung ein. Die im Antrag genannten 

Preise wurden in der letzten Woche erneut beim Hersteller erfragt. Die zwischenzeitliche 
Preissteigerung liegt bei ca. 6%. Kurzzeit-Leasing ist nicht möglich. Für die als alternativ 
betrachteten Maschinen liegt die Preissteigerung im Vergleich zur ursprünglichen Anfrage derzeit 
bei ca. 3%. 
 
Der Antrag A0027/21 wird dem Stadtrat mit     1 – 3 – 2     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
Die Stellungnahme S0123/21 wird zur Kenntnis genommen. 

 
5.2. Durchwegung von Gartensparten A0120/21 
5.2.1. Durchwegung von Gartensparten A0120/21/1 
5.2.2. Durchwegung von Gartensparten S0260/21 
Herr Prof. Dr. Pott spricht kurz über den Änderungsantrag. Er betont, es sollte alles ohne Zwang 
und in Absprache mit den Gartensparten erfolgen. Frau MacKay bestätigt hinsichtlich der 

Stellungnahme der Verwaltung, dass Abstimmungen mit dem Verband der Gartenfreunde erfolgt 
sind, der Antrag insgesamt jedoch kritisch bewertet wird. Herr Rösler sieht den Antrag ebenfalls 
kritisch, für ihn ist es eine „Sache des gemeinsamen Lebens“. Herr Moll verweist auf andere 
Bereiche, in denen (öffentliche) breite Durchwegungen in Gartensparten bereits vorhanden sind. 
Er weiß jedoch aus Gesprächen mit den Gartensparten, dass es hier unter anderem Angst vor 
Vandalismus gibt, sollte es zu einer Durchwegung kommen. Herr Canehl merkt an, dass es 

durchaus Gartensparten gab, die ihre Zustimmung signalisiert haben und begründet kurz die 
Intention des Antrages. 
 
Der Änderungsantrag A0120/21/1 wird dem Stadtrat mit     2 – 1 – 3     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Der Antrag A0120/21 ist mit Beschlussfassung zum Änderungsantrag A0120/21/1 erledigt. 

 
Die Stellungnahme S0260/21 wird zur Kenntnis genommen. 

 
5.3. Stadtteilzentrum Cracau A0179/21 
5.3.1. Stadtteilzentrum Cracau A0179/21/1 
5.3.2. Stadtteilzentrum Cracau S0400/21 
Herr Rösler informiert die Anwesenden, dass der Antrag in mehreren anderen Ausschüssen 
vertagt wurde. Herr Canehl spricht sich daraufhin dafür aus, den Antrag im FG ebenfalls erst 

später zu beraten.  
 
Herr Rösler stellt den GO-Antrag, den A0179/21 einschließlich Änderungsantrag 
A0179/21/1 bis zum Januar 2022 zu vertagen. 
 
Dem Antrag wird mit 6 – 0 – 0 zugestimmt. 
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5.4. Übernahme Bürgschaft/ Kaution zur Ermöglichung zeitnaher 

Bestattung auf dem Jüdischen Friedhof 
A0183/21 

5.4.1. Übernahme Bürgschaft/ Kaution zur Ermöglichung zeitnaher 
Bestattung auf dem Jüdischen Friedhof 

S0375/21 

5.4.2. Übernahme Bürgschaft/ Kaution zur Ermöglichung zeitnaher 
Bestattung auf dem Jüdischen Friedhof 

S0420/21 

Herr Ruddies stellt den Anwesenden den Antrag vor und geht zunächst detailliert auf die 

Regularien ein. Anschließend erläutert er die kürzlich erlassene Verfügung des 
Oberbürgermeisters in Bezug auf Bestattungen auf dem Jüdischen Friedhof durch die LH 
Magdeburg. Er führt weiterhin aus, dass es eine Einigung zwischen dem Oberbürgermeister und 
der Synagogengemeinde gibt, dass der Kostenbescheid erst nach Vollzug der Bestattung erfolgt. 
Damit ist der Antrag als solches hinfällig. Herr Ruddies spricht sich deshalb für eine Ablehnung 
des Antrages aus. Auf die Frage von Herrn Prof. Dr. Pott nach dem Grund für zwei 
Stellungnahmen antwortet Herr Ruddies, dass es zum Zeitpunkt der ersten Stellungnahme der 

Verwaltung noch keine Zusage der Synagogengemeinde gab, auf die Kaution zu verzichten. Dies 
ist erst in Folge der später geführten Gespräche erfolgt. Auch die diesbezügliche Verfügung des 
OB erfolgte erst nach Erstellung der ersten Stellungnahme. 
 
Der Antrag A0179/21 wird dem Stadtrat mit     0 – 6 – 0     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 

 
Die Stellungnahme S0375/21 wird zur Kenntnis genommen. 
 
Die Stellungnahme S0420/21 wird zur Kenntnis genommen. 

 
 
6. Anfragen und Mitteilungen  

Da zwischenzeitlich eine Mitarbeitende der Verwaltung zum TOP 3.5 anwesend ist, bittet Herr 
Canehl darum, Frau Jägers Frage zu diesem TOP jetzt beantworten zu lassen. Laut Frau 
Klinge-Braun sind in den geplanten Aufwendungen auch Kosten zum Schutz der Kunst am Bau 
vorgesehen. Herrn Prof. Dr. Potts Frage, ob auch laufende Kosten enthalten sind, verneint sie. 
Herr Rösler möchte daraufhin wissen, wie lange ein solcher Schutz in etwa hält. Dies kann durch 
Frau Klinge-Braun nicht mit einer konkreten Zeitdauer benannt werden, da dies unter anderem 

von der Größe der Fläche abhängt, die bearbeitet werden muss. Der Schutz muss jedoch „nach 
einer gewissen Zeit“ aufgefrischt werden. Herr Canehl bezieht sich auf ein Werk an der Albert-
Vater-Str. als positives Beispiel, bei dem 10 Jahre lang keine Beschmierungen durch Graffiti o. ä. 
stattfanden. Auf Herrn Röslers Nachfrage hin nennt Frau Klinge-Braun den November 2022 als 

geplantes Abnahmedatum.  
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der Sitzung am 08.12.2021. 
 
 
 
 
 
Jens Rösler Andrea Honnef 
Vorsitz Schriftführung 
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